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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Победителями муниципального этапа военно-патриотической игры «Победа» стали 
учащиеся Дудинской школы №7 

В актовом зале ТМКОУ ДО «Детско-юношеский Центра туризма и творчества «Юниор» 
(далее – детско-юношеский Центр туризма и творчества «Юниор») состоялось торжественное 
закрытие муниципального этапа военно-спортивной игры «Победа».  

Поздравить ребят с победой пришли депутат районного Совета Геннадий Дульнев, 
депутат районного Совета – директор детско-юношеского Центра туризма и творчества 
«Юниор» Нина Рубан, начальник Управления Образования Администрации муниципального 
района Татьяна Друппова, председатель МОО "Таймырский Союз ветеранов войн и военной 
службы" Сергей Симутин.  

По итогам состязаний победителем игры стала команда ТМКОУ «Дудинская средняя 
школа №7». Команда ТМКОУ «Дудинская средняя школа №3», победители прошлого года, 
вручила команде-победительнице переходящее знамя «Победы». Второе место завоевала 
сборная ТМКОУ «Дудинская средняя школа №5», «бронзу» получили участники команды 
ТМКОУ «Дудинская гимназия». Все команды-победители были награждены грамотами и 
сладкими подарками. Также в ходе торжественной церемонии грамоты получили 18 
спортсменов, занявших призовые места в личном первенстве.  

 В этом году участие в муниципальном этапе игры приняло шесть команд школ города 
Дудинки в составе учащихся 9-11 классов.  

В мае 2016 года сборная команда Таймыра примет участие в краевых соревнованиях 
военно-спортивной игры «Победа».  

Таймыр 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
К поиску решения привлечены инженеры и ученые 
 Глава города Дудинки Алексей Дьяченко провел ряд встреч с представителями научно-
технического сообщества Красноярска, посвященных выработке принципиального 
технического решения, направленного на борьбу с обводнением верхних территорий 
Дудинки.  
 Проблемная ситуация заключается в том, что в течение многих десятков лет грунтовые 
воды регулярно заливают территорию домов № 3, 5, 23 на улице Дудинской. Вода выступает 
на Щорса 9, 35, 37/2, Матросова, 3, Островского, 19 и 20/1, а также в районе дома № 3 на 
улице Спортивной и возле ряда других жилых зданий.  
 Особенно остро в настоящее время проблема проявляется на участке возле дома № 9 
на улице Щорса. С определенной периодичностью грунтовые воды заливают территорию 
дома, включая подполье здания. Это создает значительные неудобства жителям, затрудняет 
работу коммунальных служб, а также приводит к постепенному ухудшению несущих свойств 
свайного основания. 
 Для решения сути проблемы городской властью было решено сформировать 
поэтапный план строительства нагорной канавы, препятствующей обводнению. 
Существенной частью этого плана является проведение предпроектных изыскательных работ 
и поиск грамотных инженерных решений.  
 Результатом консультаций, проведенных Главой Дудинки Алексеем Дьяченко в 
Красноярске, стала достигнутая договоренность о том, что проблема обводнения будет 
рассмотрена в нескольких научно-исследовательских институтах краевого центра. В 
настоящее время в эти учреждения направлены необходимые материалы для последующей 
выработки инженерно-технических решений высокой степени эффективности. 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

В порту Дудинки увеличилась перевалка контейнеров 
В январе 2016 года контейнерооборот арктических портов вырос на 9,8% до 11,5 тыс. 

TEU. В сравнении с прошлым годом перевалка каботажных контейнеров увеличилась на 
18,8%. 

По информации телеканала «Арктик-ТВ», перевалка контейнеров в порту Дудинки 
(Заполярный транспортный ф-л ОАО «ГМК «Норильский никель») увеличилась до 4,58 тыс. 
TEU на 15,6%. Также рост отмечен в порту Мурманск — на 54,6%. Контейнерооборот 
архангельского порта уменьшился на 41% до 1,93 тыс. TEU. 

Доля перевалки в порту Дудинки составила 39,9%, в Мурманске — 43,2%, в 
Архангельске — 16,8%. Контейнерооборот Арктического бассейна по итогам прошлого года 
составил 138,09 тыс. TEU. 

Русская Планета 
 
Работа попечительского совета признана удовлетворительной 

Глава города Дудинки Алексей Дьяченко принял участие в заседании попечительского 
совета Дудинского детского дома, состоявшемся 16 февраля. Члены попечительского совета 
проголосовали за включение в свой состав директора ООО «Монтехком» Евгении Мельник и 
начальника отдела МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району 
Сергея Григорьева. Директор Дудинского детского дома Юлия Шамрай рассказала о работе 
попечительского совета в 2015 году, поблагодарив членов совета за масштабную и 
своевременную помощь детям.  

На заседании также был принят план мероприятий на текущий, 2016 год, 
представляющий собой перечень из 38-ми пунктов. Среди запланированных мероприятий – 
консультационная и профориентационная работа, приобретение расходных материалов для 
кружковой работы – в том числе, цветной бумаги, клея и оленьего камуса, помощь в ремонте 
входных групп и систем электроснабжения и отопления, частичное обновление материальной 
базы Дудинского детского дома и многое другое. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильские педиатры не предлагали родителям получать бесплатные лекарства для 
детей 

25 педиатров из Норильска получили выговоры за то, что не предлагали родителям 
получать бесплатные лекарства для детей. 

«Прокурорской проверкой установлено, что врачи назначали несовершеннолетним 
пациентам лекарственные препараты, не предусмотренные территориальной программой 
государственных гарантий бесплатного оказания гражданам Российской Федерации 
медицинской помощи», – говорится в сообщении прокуратуры региона. 

Назначив лечение, врачи не объясняли родителям маленьких пациентов, что они могут 
бесплатно получить лекарства для детей. За это 25 педиатрам объявлен выговор, а 
главврачам поликлиник, где было обнаружено нарушение закона, предписано нарушение 
устранить. 

В соответствии с действующим законодательством дети до трех лет включительно, а 
также дети из многодетных семей в возрасте до шести лет обеспечиваются лекарственными 
средствами бесплатно. 

В сентябре 2015 года Минздрав обязал все поликлиники информировать родителей о 
возможности бесплатно получить лекарства для детей. 

vademec.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» не имеет дальнейших планов по наращиванию рублевого долга 
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ГМК «Норильский никель» сейчас не имеет дальнейших планов по наращиванию 
рублевого долга, сообщила пресс-служба компании. 

«Следует отметить, что в текущих условиях на российском рынке капитала лишь 
ограниченное число инвесторов готовы вкладывать в длинные бумаги. Инвестиционное 
сообщество скорее смотрит на выпуски не более 3-5 лет по привлекательной ставке. Такие 
сроки мы не рассматриваем», - отметили в «Норникеле». 

Компания 19 февраля разместит 10-летние облигации на 15 млрд руб. под 11,6% в 
рамках программы биржевых облигаций на 50 млрд руб., зарегистрированной в 2013 г. 

«ГМК «Норильский никель» неоднократно заявляла, что внимательно следит за рынками 
и подходит к выбору долговых инструментов опционально. Несколько крупных российских 
инвестиционных фондов проявили заинтересованность в приобретении долгосрочных 
облигаций компании как первоклассного эмитента с высоким кредитным качеством и 
инвестиционными кредитными рейтингами. Несмотря на достаточный запас ликвидности для 
обслуживания текущих обязательств и поскольку удлинение кредитного портфеля является 
частью нашей финансовой стратегии, мы приняли решение воспользоваться возможностью 
размещения десятилетних рублевых облигаций на общий объем 15 млрд руб. в рамках 
программы биржевых облигаций на 50 млрд руб., зарегистрированной в 2013 г.», - отметили в 
пресс-службе. 

В конце прошедшего года «Норникель» привлек кредит от Сбербанка на общую сумму 
1,2 млрд долларов сроком на 10 лет, и увеличил общий лимит до 1,9 млрд долларов. Также 
компания разместила 7-летние еврооблигации на 1 млрд долларов под 6,625%. 

Кроме того, в начале 2016 г. «Норникель» подписал синдицированный кредит китайских 
банков на общую сумму 4,8 млрд юаней сроком на 5 лет (что эквивалентно $730 млн). 

По итогам первого полугодия 2015 г. чистый долг «Норникеля» увеличился на 1% до 
3,564 млрд долларов. Отношение чистого долга к EBITDA осталось на уровне 0,6. Денежные 
средства на балансе компании, а также неиспользованные кредитные линии составляли 5,4 
млрд долларов. 

Finanz 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский и Александр Усс поделились мыслями о предстоящих выборах в 
Заксобрание Красноярского края 

В нынешнем сентябре Красноярский край ждут очередные выборы. На этот раз жители 
нашего региона будут выбирать депутатов Законодательного Собрания Красноярского края. 

Сегодня губернатор региона Виктор Толоконский и председатель нынешнего созыва 
краевого Заксобрания Александр Усс поделились с журналистами своими ожиданиями от 
предстоящего политического события. 

«Выборы в Законодательное Собранпие края - это всегда очень значимая политическая 
кампания . Любые выборы – это отчет о том, как мы работали в предыдущий период времени. 
Депутаты Заксобрания сейчас находятся в гуще событий: встречаются с населением, с 
избирателями, выезжают в разные  города и районы. Идет серьезный, конструктивный 
разговор и о развитии края, и о разрешении многих проблем, которые беспокоят жителей. 
Убежден, что эта кампания будет поддержана избирателями, вызовет интерес жителей, будет  
внесено много предложений по совершенствованию управления развитием нашей 
территории. Хочу пожелать всем участникам процесса никогда не терять красноярский 
патриотизм и всегда понимать свою ответственность за настоящее и будущее. Очень важно, 
чтобы такие избирательные кампании не разъединяли, а объединяли людей. Я уверен, что в 
крае это будет время концентрации усилий, ответственности, понимания больших 
возможностей края», - поделился своим мнением глава региона Виктор Толоконский. 

В свою очередь Александр Усс добавил: «Вы знаете, что существует такой термин -
«партия красноярцев». Мне бы хотелось выразить уверенность, что на этих выборах победит 
«партия красноярцев» – людей, обладающих здравым смыслом, конкретными, 
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конструктивными идеями, людей, относящихся к нашей земле как к родине, вне 
зависимости от их политической ориентации». 

НИА-Красноярск 
 

Красноярскому краю дадут почти 300 млн на животноводство 
Красноярский край получит государственные субсидии на развитие животноводства в 

размере 292,7 млн рублей. 
Такое распоряжение опубликовано на официальном сайте правительства РФ. В рамках 

госпрограммы развития сельского хозяйства на 2013–2020 гг. денежная помощь будет 
предоставлена 78 субъектам федерации. Общая сумма субсидий составит 25,8 млрд руб. 

Деньги, предполагают в правительстве, пойдут на возмещение процентной ставки по 
кредитам на развитие животноводства, переработки, инфраструктуры, а также по займам на 
логистическое обеспечение рынков. 

Сумма помощи краю — 292 745 500 руб. — по сравнению с выделенной для других 
субъектов РФ средняя: так, к примеру, Татарстан получит 1,962 млрд рублей, Брянская 
область — 1,459 млрд. Новосибирской области дадут 255,5 млн, Омской — 370,6 млн, а вот 
Иркутской и Томской — лишь 49,6 и 75,1 млн соответственно. 

Кроме 292,7 млн руб. край, согласно еще одному распоряжению правительства, получит 
субсидии на строительство и реконструкцию «объектов мясного скотоводства». Здесь 
порядки сумм иные: общий объем для 51 субъекта федерации составляет 5,5 млрд руб. Краю 
же по этой статье достанется лишь 352 тыс. руб. Новосибирская область получит 2,2 млн, 
Иркутская — 3 млн, Томская — 3,6 млн руб. 

Деньги должны быть направлены также на субсидирование процентной ставки по 
кредитам на строительство и реконструкцию объектов мясного скотоводства. 

Newslab 
 
Красноярцы урезали свои расходы 

Красноярскстат представил данные по обороту розничной торговли в регионе в ушедшем 
2015 году. 

Этот показатель составил 487,1 миллиарда рублей. Таким образом, если сравнивать с 
данными 2014 года, оборот уменьшился на 12,8%. Причем, снижение объема продажи 
наблюдалось по всем товарным группам: непродовольственных товаров на 15,7%, 
реализация пищевых продуктов уменьшилась по сравнению с 2014 годом на 9% и составила 
223,7 миллиарда рублей. 

Жители края стали гораздо меньше приобретать фотоаппаратуру и фототовары, 
легковые автомобили, мотоциклы, бытовую технику, книги, ювелирные и меховые изделия, 
компьютеры, сообщает пресс-служба ведомства. Объемы продажи мяса упали на 6,9%, также 
отмечено уменьшение продажи алкогольных напитков (на 9,8%), безалкогольных напитков (на 
8,9%), свежих фруктов (на 8,1%), молочных продуктов (на 7,9%), свежих овощей (на 7,4%) и 
др. 

НИА-Красноярск 
 

В Красноярском крае снижается активность на рынке жилья 
Большинство показателей на красноярском рынке недвижимости демонстрируют 

тенденцию к снижению, сообщили в пресс-службе краевого управления Росреестра по итогам 
анализа рынка недвижимости в Красноярском крае в январе. 

Так, в регионе на 38 % уменьшилось количество договоров долевого участия с 1 113 
(январь 2015 года) до 682 (январь 2016 года). На вторичном рынке недвижимости было 
оформлено 1 313 прав физических лиц по договорам купли-продажи, что ниже аналогичного 
периода прошлого года на 14 % (январь 2015 — 1 531). Также уменьшилось количество 
зарегистрированных ипотечных договоров на вторичном рынке жилья на 5% (в январе 2015 
года — 564, в январе 2016 — 533). 

Вместе с тем, положительные тенденции Росреестр фиксирует в Красноярском крае в 
части увеличения количества зарегистрированных договоров уступки прав по договорам 
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долевого участия в строительстве на 16% . В январе текущего года был заключен 761 такой 
договор (в январе 2015 года — 654). 

Newslab 
 
Красноярские либерал-демократы сделали ставку на популизм. В регионе не стали 
медлить со стартом избирательной кампании 

В Красноярском крае набирает обороты избирательная кампания по выборам депутатов 
Госдумы и Заксобрания. Не обходится ни дня без акций и громких заявлений политиков, 
которые намерены побороться 18 сентября за место под депутатским солнцем. После 
февральского съезда «Единой России» резко активизировались депутаты Госдумы от этой 
партии Петр Пимашков, Раиса Кармазина и Михаил Яшин, объявившие на этой неделе о 
намерении участвовать в праймериз. Заявление на участие в предварительном голосовании 
подал также председатель комитета Заксобрания по вопросам законности и защиты прав 
граждан Юрий Швыткин. 

Заметны в медийно-политическом пространстве региона и другие персонажи с 
федеральной орбиты, в частности, депутат Дмитрий Носов, который попал в Госдуму в 2011 
году от красноярской группы ЛДПР. Он запомнился в феврале участием в скандальных 
разбирательствах между депутатами и жителями, противостоящими исполнительной власти в 
Богучанском районе края. Региональные отделения КПРФ и «Справедливой России» пока 
больше транслируют электорату общефедеральные темы, однако обещают, что и 
красноярский компонент не будет забыт. 

«Мы не собираемся ограничиваться в избирательной кампании только федеральной 
повесткой. Для нас будут также приоритетными и красноярские темы, например возвращение 
народу прямых выборов мэра, господдержка всех без исключения категорий «детей войны», – 
сообщил «НГ» председатель совета регионального отделения «Справедливой России», 
депутат Заксобрания Николай Трикман. – Подчеркну, что и федеральная повестка 
формировалась с учетом наших предложений, ведь, в частности, острейшая проблема 
поборов на капитальный ремонт – весьма актуальна и для красноярцев». 

Пока по количеству и оригинальности идей с красноярской начинкой лидерство 
захватили представители ЛДПР. Например, большой резонанс в регионе вызвала идея 
депутата Заксобрания Артема Черных приравнять жителей Красноярска, Ачинска и 
Норильска к работникам вредных производств. Основанием для такой инициативы стала 
сложная экологическая ситуация в главных городах Красноярья. По мнению краевого 
парламентария, для жителей территорий с особым экологическим статусом можно было бы 
на федеральном уровне закрепить льготы вроде раннего выхода на пенсию или увеличения 
отпуска. Руководитель регионального отделения «Коммунистов России», член Общественной 
палаты Красноярска Андрей Селезнев выступил с оригинальной идеей помечать все 
служебные машины чиновников специальной маркировкой в виде герба Красноярска. 

Наблюдатели отмечают, что популизм становится фирменным знаком выборов-2016. 
«Практически все краевые отделения ведущих партий столкнулись с необходимостью поиска 
эксклюзивных тем. Сегодня на региональном уровне особенно активно проявляют себя ЛДПР 
и «Патриоты России», – отмечает политолог Дмитрий Золотухин. – Соратники Жириновского 
выступают с неоднозначными инициативами, которые зачастую выглядят как популистские. 
«Патриоты» занялись изготовлением и размещением имиджевых баннеров в надежде, что 
совместное изображение с лидером краевого отделения Анатолием Быковым даст 
дополнительные голоса, как в 2013 году на выборах в горсовет Красноярска. Но с учетом 
контекста нынешней кампании эти ожидания выглядят явно завышенными».   

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Что готовит "Единая Россия" к выборам 
Председатель "Единой России", премьер Дмитрий Медведев заявил, что партии в 

кратчайшие сроки нужна предвыборная программа. По его мнению, от того, как главный 
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документ единороссов будет сформулирован, зависит судьба "ЕР" на выборах. Отвечать за 
разработку программы будет вице-спикер Госдумы Андрей Исаев. Он уже предложил разбить 
документ на несколько тематических разделов, в которые будут включены предложения 
россиян. 

Предвыборная программа "Единой России" должна быть подготовлена в кратчайшие 
сроки. От этого зависит судьба партии, сказал Дмитрий Медведев, открывая заседание, 
посвященное организации работы по партийной программе в преддверии думских выборов. 

"Главный документ должен быть подготовлен в достаточно короткие сроки. Документ 
сложный, ответственный, и от того, как этот документ будет сформулирован, каковы будут его 
основные цели, задачи, методы реализации, зависит судьба партии на выборах", – сказал 
премьер. 

Предложения для формирования партийной программы будут собираться как среди 
простых граждан, так и с использованием мнений экспертов. Дмитрий Медведев подчеркнул 
успешный опыт совместной работы с представителями профессионального сообщества. 
"Формат привлечения экспертов во время проведения тематических форумов оправдывает 
себя, как, например, в Волгограде и Челябинске в 2014 году, и будет использоваться впредь, 
– заявил председатель единороссов. 

Отвечать за программу "Единой России" будет вице-спикер Госдумы Андрей Исаев, чью 
кандидатуру предложил секретарь генсовета партии Сергей Неверов. Медведев возражений 
по поводу назначения Исаева на должность ответственного секретаря комиссии по 
разработке предвыборной программы не имел. 

Андрей Исаев в ходе первого же заседания комиссии заявил, что документ необходимо 
разбить на тематические разделы. В них должны войти предложения россиян, 
обращающихся в партийные приемные, и идеи, которые будут высказаны во время 
предстоящих праймериз. 

Комиссия собранные данные обобщит и сведет в единый документ. "Предстоит 
серьезная работа. Нужно одновременно добиться того, чтобы соавторами программы 
почувствовали себя десятки тысяч людей – те, кто приходит в наши приемные, те, кто 
обращается в партию", – заявил Исаев. 

Дмитрий Медведев подчеркнул: "Программа должна четко отвечать на вопрос, как будут 
решаться проблемы, которые волнуют граждан нашей страны". При этом он добавил, что в 
первую очередь речь идет о социальных проблемах. Окончательно разработанная 
предвыборная программа будет утверждена на втором этапе съезда "Единой России". Он, как 
ожидается, состоится в июне 2016 года. 

Дни.ру  
 
Россию ждет стагнация кредитования в ближайшие 2-3 года - аналитики    

В России в ближайшие 2-3 года ожидается стагнация кредитной динамики, считают в 
Аналитическом кредитном рейтинговом агентстве (АКРА).  

 "Экономический спад объективно ведет к низкой кредитной активности. Без более 
глубинных изменений банковской системы не стоит ожидать, что она станет активным 
драйвером роста", - сказала глава АКРА Екатерина Трофимова на "круглом столе" в среду. 
Отсутствие роста в банковской системе неизбежно давит на доходы, и, соответственно, на 
коммерческую привлекательность банков для их собственников и возможных инвесторов, 
добавила глава агентства.  

По прогнозу аналитиков АКРА, в 2016 году при текущих макроэкономических и 
геополитических тенденциях ожидается сокращение ВВП РФ примерно на 1,7%, сообщила 
Е.Трофимова.  

Качество кредитного портфеля российских банков ухудшается, объем просрочки 
продолжает расти (хотя рост и замедляется), и пока нет предпосылок говорить, что тренд 
роста просрочки переломится, полагают эксперты.  
 
  Тенденция на отзыв банковских лицензий продолжится, и темп может быть сравним с 
тем, что был в последние 2-3 года, полагает Е.Трофимова. Две трети отзывов связаны с 
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финансовой несостоятельностью, банковские организации не справляются со сложившейся 
экономической ситуацией. "Это отражение кризиса той бизнес-модели, которая сложилась в 
системе. По финансовой несостоятельности выбывание банков будет продолжаться", - 
считает она. Консолидация банковской системы, которая наблюдается сейчас, не приводит к 
структурным изменениям в банковской системе РФ, полагает Е.Трофимова.  

При этом банковский сектор РФ в целом обладает возможностью абсорбировать 
умеренные кредитные шоки, считают в АКРА.  

Системного дефицита ликвидности сейчас не наблюдается. Фондирование от ЦБ 
падает как в абсолютных, так и в относительных показателях. Заимствования у ЦБ в общем 
объеме пассивов в рамках банковской системы РФ составляет 6,5%, что почти в 2 раза 
меньше, чем годом ранее, отмечают эксперты.  

   ИА "Финмаркет" 
 
Агентство Standard & Poor′s сохранило рейтинг России в иностранной валюте 

Международное рейтинговое агентство Standard & Poor's подтвердило рейтинг России 
в иностранной валюте на уровне «ВВ+» с негативным прогнозом, сообщается в пресс-релизе 
агентства. Таким образом, агентство оставило рейтинг на верхней ступени «спекулятивного» 
уровня. 

S&P также подтвердило долгосрочный и краткосрочный рейтинги в национальной 
валюте на уровне «BBB-/A-3», также с негативным прогнозом, сообщает Би-би-си. 

В январе прошлого года S&P впервые за 10 лет понизило суверенный кредитный 
рейтинг России с инвестиционного «ВВВ-» до «спекулятивного» уровня «ВВ+». 

Незадолго до этого другое крупное рейтинговое агентство, Fitch, снизило суверенный 
рейтинг России до уровня «ВВВ-». 

В феврале 2015 года агентство Moody's также снизило рейтинг государственных 
облигаций России с уровня Baa3 до Ba1 с негативным прогнозом. 

Infox.ru 
 
ФАС предупредила об уходе с рынка более 300 отечественных лекарств 

В ближайшее время с рынка лекарств могут исчезнуть более 300 дешевых 
отечественных препаратов, выпуск которых становится нерентабельным. Как сообщила ФАС, 
197 препаратов уже сняты с производства, на очереди еще около 160 

Как выяснила Федеральная антимонопольная служба, 197 наименований отечественных 
дешевых — стоимостью до 50 руб. — лекарств из списка жизненно важных уже сняты с 
производства, в ближайшее время производители откажутся от выпуска еще 160 препаратов 
из этого сегмента. 

В распоряжение «Коммерсанта» попало письмо ФАС, направленное в правительство в 
ноябре 2015 года, в котором ведомство предлагает разово поднять регулируемые цены на 
дешевые (до 50 руб.) лекарства из списка жизненно важных на 5 руб. 

Жизненно необходимые и важнейшие лекарственные препараты (ЖНВЛП) — это 
перечень лекарств, цены на которые регулируются государством, чтобы обеспечить их 
доступность населению. В списке на 2016 год — 646 международных непатентованных 
наименований (МНН). Это соответствует примерно 23,5 тыс. торговых лекарственных форм, 
уточнила в интервью РБК-ТВ Вероника Скворцова. По данным DSM Group, продажи лекарств 
из списка ЖНВЛП на коммерческом розничном рынке России составили в 2015 году 244,6 
млрд руб., что занимает около трети рынка. 

«Основной причиной прекращения производства является низкая рентабельность или 
убыточность производства из-за увеличения затрат на сырье и материалы», — цитирует 
издание строки из документа. 

В марте 2015 года в правительство был внесен проект постановления, по которому цены 
на дешевые лекарства, входящие в список жизненно необходимых и важнейших 
лекарственных препаратов (ЖНВЛП), предлагалось поднять на 30%. Однако оно не было 
принято из-за «необоснованно большого размера увеличения». 
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В феврале 2016 года министр здравоохранения Вероника Скворцова 
рассказала РБК, что в России сократился ассортимент и импортных жизненно важных 
лекарств в сегменте до 50 руб. Она объяснила, что импортировать дешевые лекарства 
становится невыгодно из-за девальвации рубля, их ассортимент уже сократился на 8–9%. 

РБК 
 

Российская экономика разочаровала граждан. Поддержка рыночной модели оказалась в 
РФ на историческом минимуме 

Затяжной кризис поселил в россиянах недоверие к рыночной экономике. Сегодня только 
около четверти граждан РФ называют предпочтительной частную собственность и рыночные 
отношения. Это исторический минимум поддержки рыночной экономики с начала 90-х годов, 
когда в перспективу рынка верила половина граждан РФ. Еще один рекордный показатель – 
это доля граждан (22%), которые затруднились сделать выбор между плановой и рыночной 
моделью. Такие сенсационные данные опубликовал вчера Левада-Центр. Эксперты 
объясняют перемену настроения в обществе затяжным экономическим кризисом и 
неспособностью власти найти выход из ухудшающейся экономической ситуации. 

Каждому второму россиянину (52%) более правильной кажется та экономическая 
система, которая основана на государственном планировании и распределении. Каждый 
четвертый (26%), напротив, поддерживает ту экономическую систему, в основе которой лежат 
частная собственность и рыночные отношения. Затруднились сделать выбор 22% участников 
опроса, проведенного Левада-Центром 22–25 января среди 1600 человек в 137 населенных 
пунктах 48 регионов РФ. 

Заметим, что доля неспособных выбрать между госпланированием и рынком сегодня 
находится на рекордно высоком уровне после 1996 года. А доля сторонников рыночной 
экономики, напротив, находится на историческом минимуме со времени начала подобных 
опросов в 1992 году. В феврале 1993 года, то есть сразу после либерализации цен и 
введения свободы торговли, рыночную экономику считали правильной моделью 48% россиян. 
А сторонников государственного планирования в начале гайдаровских реформ было лишь 
29%. 

Рекордно низкую поддержку рыночной экономики эксперты объясняют нарастанием 
кризиса и действиями российских властей. 

«В нынешнее тяжелое время естественно разочарование населения в существующей 
экономической системе», – говорит директор Института стратегического анализа ФБК Игорь 
Николаев. Есть в обществе и справедливые претензии: власти оказались неспособны 
стабилизировать цены, сами приватизаторы признают, что приватизация была 
несправедливой, в обществе сохраняется аномальное расслоение. «Ничего внятного 
граждане сегодня не слышат и от властей. Поэтому и возникают попытки найти выход или 
понятную перспективу: если мы зашли в тупик с рыночной экономикой, то тогда давайте 
вернемся назад, к плановой», – говорит Николаев. 

«Основная причина перемены настроения – затяжной кризис, с которым наше общество 
еще не сталкивалось. В предыдущем кризисе мы наблюдали довольно быстрый отскок, 
раздражение не успевало накапливаться. Сегодня складывается впечатление, что чем 
дальше, тем будет хуже. Поэтому граждане ищут виновников и пытаются увидеть 
перспективу. Виновником проще всего назвать рыночную систему, а в качестве перспективы 
назвать переход к государственному планированию. При этом новая плановая система 
оказывается никак не связанной с реалиями СССР, а рисуется в идеальных образах», – 
объясняет первый вице-президент Центра политических технологий Алексей Макаркин. 

«История доказывает преимущества рыночной экономики над плановой и практически не 
содержит исключения из этого правила. Российское общество очень политизировано, но при 
этом в плане финансовой грамотности крайне дремучее», – считает аналитик «ТелеТрейд» 
Михаил Поддубский. 

«В начале 90-х слова «рыночная экономика» часто означали просто сытую и богатую 
жизнь», – рассуждает гендиректор аудиторской компании «Уверенность» Максим Гладких-
Родионов. «Многие считают рыночной экономикой  сложившийся в РФ госкапитализм. Отсюда 
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и это неприятие», – говорит аудитор. «За 20 с лишним лет наш народ так и не увидел 
полноценного рынка. Мы наблюдали заливание экономики нефтяными деньгами, развитие 
коррупции на любом уровне, отсутствие условий для создания реального бизнеса», – считает 
аналитик компании АЛОР Антон Ермаков. «Такие результаты объясняются разочарованием 
россиян в экономической модели 90-х годов, когда введение частной собственности и покупка 
крупных госактивов по ценам значительно ниже рыночных не привели к росту благосостояния 
населения», – соглашается первый вице-президент «Опоры России» Павел Сигал . 

«Люди устали от этого рыночного фундаментализма – 25 лет гайдаровского курса ведут 
страну вниз», – объясняет президент ассоциации «Росагромаш» Константин Бабкин.   

"Независимая газета" 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Итальянские эксперты признали Путина самым влиятельным политиком в мире 
 Итальянское экспертное сообщество считает президента России Владимира Путина 

самым влиятельным политиком в мире. Об этом свидетельствуют результаты опроса, 
проведенного Исследовательским институтом международной политики (ISPI). 

Результаты опроса, в котором на анонимной основе приняли участие 130 человек, в том 
числе известные итальянские журналисты, бизнесмены, представители банковской сферы и 
университетские профессора, опубликованы в ежегодном докладе ISPI, презентация которого 
состоялась в среду вечером в Ассоциации иностранной прессы в Риме. 

Так, по мнению 42% опрошенных, в 2015 году Владимир Путин стал самым влиятельным 
политиком в мире. Второе место с 28% занимает президент США Барак Обама, а третье - 
папа Римский Франциск (16%). Четвертое и пятое место с 6% поделили канцлер Германии 
Ангела Меркель и председатель КНР Си Цзиньпин, сообщает РИА Новости. 

Кроме того, эксперты назвали Россию наиболее влиятельной страной, которая 
увеличила свой вес в международной политике. Следом за Россией идет Китай, а США, по 
мнению опрошенных, за прошлый год растеряли свое влияние. 

Отвечая на вопрос об глобальных угрозах, опрошенные ISPI эксперты назвали самыми 
опасными из них исламский терроризм (25%) и кризисы на Ближнем Востоке (17%). А самой 
серьезной угрозой для Италии каждый четвертый орошенный считает нестабильность в 
Ливии и экономический кризис. 

Примечательно, что мнение экспертного сообщества относительно самой влиятельной 
фигуры в мире полностью совпало с общественным мнением. Так, согласно соцопросу, 
проведенному в конце прошлого года авторитетным итальянским институтом по определению 
общественного мнения IPSOS, Путин был назван самым влиятельным политиком в мире, 
опередив президента США и главу Римско-Католической церкви. 

Infox.ru 
 

Ради этого ведутся все войны 
От Ивана Грозного и до наших дней у российской внешней политики лишь две главных 

задачи: обеспечение суверенитета (по-старорусски самодержавия – власти, не находящейся 
в вассальной зависимости от внешних правителей) и обеспечение свободного 
недискриминированного доступа страны на внешние рынки.  

Именно для выполнения этих задач велись почти все войны, начиная с походов на 
Казань и Астрахань и Ливонской войны.  

За это сражались в десятке войн против Швеции (торговля на Балтике и Белом море без 
посредников) и полутора десятках против Турции (выход в Средиземноморье). И нынешние 
«Северный» и «Южный» потоки – про то же самое.  

Из-за этого, в конечном итоге, пришлось драться с Наполеоном на Бородинском поле (ну 
не могли мы поддерживать и дальше блокаду основного покупателя нашего зерна, чугуна, 
парусины и леса – Англии).  
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Все остальное – воссоединение русских, защита православных, славянское единство, 
пролетарский интернационализм, какими бы ни были благородными эти цели – это всего 
лишь идеологический инструмент. По отношению к основным задачам он вторичен.  

Причем решаться две главных задачи могут только совместно. Попытки принести одну из 
них в ущерб другой, как показал опыт 20 века, не дают устойчивого решения.  

В 1917-м выбрали суверенитет в ущерб доступу на внешние рынки. Просто никакого 
суверенитета без национализации и отказа от царских долгов у нас уже быть не могло – 
страну грабили процентами, не позволяли решить земельный вопрос, поскольку земля была 
заложена иностранным банкам, вынуждали участвовать в войне за чужие интересы. Какой уж 
тут суверенитет?  

Получили 70-летний цикл санкций с частичным снятием на четыре года войны. 
Возможно, устояли бы, но, как в начале 1800-х и 1853–1855 гг., необходимость ограничивать 
аппетиты вызвала нелояльность элиты.  

В 1988-м променяли суверенитет на доступ к внешним рынкам. В результате и 
обещанного не получили, и в долги влезли по уши.  

Так что, как ни крути, самое выгодное, во что русское правительство может вложить 
деньги, – это русская армия. Эти инвестиции окупаются хотя бы тем, что не приходится 
никому платить дань. 

Взгляд 
 

В России недостаточно просто работать и зарабатывать на жизнь 
Многие подметили увеличение упаднических, а то и откровенно апокалиптических 

настроений в социальных сетях. Причем это нельзя списать исключительно на «заряженные» 
информационные кампании в интернете.  

Нет, пессимизмом, прорицанием грядущей национальной катастрофы и неизбежностью 
поражения России в текущих мировых конфликтах занимаются зачастую лично знакомые 
люди, причем вполне вменяемые. Они приводят аргументы – и местами вполне весомые – в 
подкрепление своей позиции «мы все умрем».  

Некоторые из этих аргументов можно оспорить, поскольку они позволяют разнообразные 
толкования. Это касается и покупки российским Центробанком американских трежерис, и 
грядущей приватизации (вернее, продажи небольших пакетов акций) крупнейших 
госкорпораций, и системы «Платон», и политики Кремля в отношении Украины и Сирии (слил 
Путин или не слил? влезла Россия на Ближнем Востоке в фатальную для себя ловушку или 
успешно столбит себе статус мировой державы?).  

Однако есть темы, в отношении которых спорить с пессимистами трудно. Главной, 
пожалуй, является та, что российская власть не знает и не понимает, что делать с 
национальной экономикой и продолжающимся кризисом в ней. Растерянность ключевых 
фигур экономического блока российской власти (как в правительстве и ЦБ, так и в 
госкорпорациях) чувствуется все более отчетливо.  

Плюс сохраняет свою остроту тема национализации элит. Страна, с одной стороны, 
регулярно наблюдает эскапады властей предержащих, которые выглядят пиром во время 
чумы, а с другой, некоторые представители правящей элиты выдают такую риторику и такие 
действия, что среднестатистический россиянин испытывает смутное желание поставить их к 
стенке за саботаж и госизмену.  

И это действительно проблемы, игнорировать которые глупо.  
В то же время ситуация, несмотря на всю сложность, далеко не фатальна, и у России 

хорошие шансы успешно преодолеть текущий глобальный кризис.  
Собственно, именно в том, что этот кризис носит глобальный характер, немалый залог 

будущего успеха России. Потому что описанные выше проблемы характерны абсолютно для 
всего мира.  

 
Весь мир не знает, что делать с накатывающим экономическим кризисом, что делать с 

современной экономикой, достигшей объективных пределов роста. Больше ни у кого не 
работают привычные схемы и методики.  
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Япония уже десять лет не может вытащить свою экономику из рецессии, 
несмотря на все предпринимаемые – весьма радикальные – меры. США смогли отсрочить в 
2008 году крах экономики, включив печатный станок, но эта мера исчерпала себя, и сейчас 
весь мир наблюдает, смогут ли американцы принудить Европу к Трансатлантическому 
соглашению, чтобы сожрать ее экономику и тем самым получить еще некоторую отсрочку.  

Но речь снова об отсрочке, а не принципиальном решении проблемы. Даже Китай, 
казалось бы, являющий для России образец экономического развития, прямо здесь и сейчас 
сталкивается с крайне сложными экономическими проблемами – от надутых пузырей на 
рынке до все более открытого падения статистических показателей, которые неизвестно как 
«выстрелят» для перегретой экономики Поднебесной, да и всего мира.  

С элитами ситуация не лучше. В Европе идет жесточайшая подковерная борьба между 
теми, кто намерен сдать Старый Свет на «съедение» американцам, и теми, кто упорно 
сопротивляется этому сценарию, потому что это означает их личный конец. Си Цзиньпин 
разрушил тридцатилетнюю систему консенсуса китайских элит и правил игры, созданных Дэн 
Сяопином, а триллион долларов, выведенных из Китая в прошлом году, вполне себе 
нагляден как пример «патриотизма» существенной части элит Поднебесной. И никто не 
может сказать, чем закончится этот процесс.  

И даже мировой гегемон и единственная сверхдержава не может похвастаться 
целостностью и единством устремлений своего правящего класса. Идущая президентская 
кампания обнажила для всех интересующихся глубокие расколы и внутренние противоречия 
в американских верхах.  

Так что ключевые проблемы России полностью аналогичны проблемам, с которыми 
имеет дело весь остальной мир и его главные геополитические игроки.  

Но даже в этих проблемах у России есть определенные преимущества.  
Да, похоже, российская власть не знает, как системно решать текущий экономический 

кризис. Однако мы наблюдаем явно осмысленное использование совершенно традиционных 
и сохранивших свою актуальность процедур.  

В ситуации глобального экономического кризиса, который грозит масштабным и 
кровавым переформатированием:  

Строй инфраструктуру – есть!  
Покупай золото – есть!  
Развивай продовольственную безопасность – есть!  
Наращивай обороноспособность – есть!  
С элитами у нас тоже не все так плохо. Хотя глупостей, а то и просто саботажа, хватает, 

процесс национализации идет, причем быстрыми темпами. А западные партнеры немало в 
том России помогают: то британский суд даст двухлетний тюремный срок сбежавшему 
олигарху-антипутинцу, то швейцарский банк с безупречной репутацией так науправляет 
личными активами, что потеряет более 70 млн долларов двух российских клиентов. 
Понимание, что деваться с этой подводной лодки под названием «Россия» им некуда, в 
российских элитах нарастает с высокой скоростью.  

Однако главный фактор, обещающий, что Россия справится со всеми текущими 
вызовами и проблемами, – это очень хорошее состояние и умонастроение российского 
общества. Народ всегда был главным субъектом российской истории, особенно в самые 
сложные ее периоды.  

Спала волна эйфории Русской весны, прошел период шапкозакидательства кризиса, 
санкций и контрсанкций.  

Страна просто живет, работает, справляется, сжав зубы, с очередными терактами и 
техногенными катастрофами, ходит на выставки и скупает абонементы в филармонию, воюет 
помаленьку, местами перекапывает дачные газоны снова под картофельные грядки, 
участвует в акции «Бессмертный полк», снова работает.  

Произошла даже не мобилизация, а возвращение в привычный для России режим жизни 
– как всегда, непростой, но в которой появился общий для народа высший смысл. Смысл, 
лучше всего который, наверное, метафорически передает знаменитая притча о 
строительстве Шартрского собора.  
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Народу в России недостаточно просто работать и зарабатывать на жизнь, народ у 
нас снова строит «Храм». А исторический опыт показывает, что в этом состоянии Россия 
непобедима. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.02.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 77, 85 ▲ 1, 61 

EUR 86, 96 ▲ 1, 87 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


